

que por el delito de hurto se sigue contra Salvio y Joaquin Gatiu.

Abogado defensor Sr. Vilahur; procurador, Sr. Grau; ponente, Sr. Reñaga.

Jueves, día 28.—Juicio oral para ver la causa procedente del juzgado de Gerona, que por atentado se sigue contra Domingo Torres Casademont.

Acusadores: abogado, señor Grahit; procurador, señor Bassols.

Defensores: abogado, señor Ruiz; procurador, señor Boschmonar.

Viernes, día 29.—A las 10, juicio oral para ver la causa procedente del Juzgado de Puigcerdá, que por el delito de lesiones se sigue contra Dolores Planas Noguera.

Abogado defensor, señor Franquesa; procurador, señor Plana; ponente, señor presidente.

A las 11 y media.—Juicio oral para ver a causa procedente del Juzgado de Gerona, que por el delito de hurto se sigue contra Juan Bosch y Manuel de la Cruz.

Abogado defensor, señor Quintana; procurador, señor Ferrer; ponente, señor Miró.

Sábado, día 30.—Juicio oral para ver la causa procedente del Juzgado de Santa Coloma de Farnés, que por atentado y lesiones se sigue contra José Boada Frugarola.

Abogado defensor, señor Quintana (don Alberto); procurador, señor Prat; ponente, Reñaga.

## MALATS EN PARÍS

Por diferentes telegramas de París recibidos en esta capital, sabemos que en el concurso verificado para adjudicar el gran premio Diemer, tomó parte el eminente pianista barcelonés don Joaquin Malats, quien al presentarse fué saludado por una nutrida salva de aplausos, por lo magistralmente que desempeñó su cometido en la sesión anterior.

Las composiciones de que estaba encargado eran una balada mazurka y *La clochette*, de Listz. Dichas obras las interpretó con tal delicadeza y tal expresión de sentimiento que el público le interrumpió diferentes veces durante la ejecución de las obras mencionadas.

Los demás concurrentes fueron también aplaudidísimos al terminar sus ejercicios.

Después de la deliberación del jurado, su presidente, el maestro Dubois, declaró en alta voz que el premio Diemer se adjudicaba á Joaquin Malats.

Al oír este nombre se produjo entre el público que llenaba la sala una explosión de entusiasmo.

Conviene advertir que Malats era el único extranjero que tomó parte en el concurso, siendo este detalle de gran significación por cuanto revela el mérito indiscutible del artista catalán.

A las muchas felicitaciones que recibió por su señalado triunfo, unimos la nuestra muy sincera.

## Clinica del Cirujano-Dentista

ARTURO F. ROSÉS

Ex-alumno del Colegio de Medicina de Barcelona. Graduado en la Facultad de Medicina de Madrid. Practicante y Cirujano-Dentista de los establecimientos de Beneficencia provincial.

Construcción de dentaduras, últimos sistemas.

Operaciones sin dolor.

Tratamiento y curación de las enfermedades de la boca.

Veinte años de práctica en hospitales.

S. Francisco, 7, 2.º.—Gerona.

## NOTICIAS

Programa de festejos para hoy:

A las 8.—Misa de campaña en el paseo central de la Dehesa.

A las 10.—Sardanas en la plaza de la Constitución.

A las 15.—Funciones y bailes públicos en los teatros y Sociedades.

A las 20.—Gran retreta por la música y banda de Asia.

A las 21.—Funciones en los teatros y Sociedades.

Las personas que cambien de domicilio y les interese no sufra interrupción las invitaciones de entierros y funerales pueden pasar á La Neotafía Cort-Real 18 á dejar nota de su nuevo domicilio para ser incluido en las listas.

Ha sido nombrado registrador de la propiedad de Santa Coloma de Farnés, don Jaime Satorras Maciá, que desempeñaba igual cargo en Berga.

Mañana llegará al balneario de Caldas de Malavella, el jefe del partido fusionista de Barcelona, señor Comas y Masferrer.

Con motivo de las ferias, la benignidad del tiempo y el mercado semanal, vióse ayer bastante concurrida de forasteros nuestra ciudad.

Se hicieron bastantes transacciones comerciales.

En una de nuestras próximas ediciones publicaremos el notable artículo del señor don José Canalejas, redactado en forma de exposición á S. M. el Rey, solicitando que solemnizase su cumpleaños con la abolición de la pena de muerte.

Se cuida de avisar y repartir velas en los viáticos la Funeraria de Juan Poch plaza del Mercadal número 9, Gerona.

Después de algun tiempo de hallarse agotada, se ha puesto á la venta una nueva edición de la obra del insigne Perez Galdós, *El equipaje del rey José*.

Pertenece al millar treinta y cinco á que asciende en la actualidad la venta de este episodio, del cual han impreso hasta la fecha *Treinta y siete mil* ejemplares en siete ediciones.

Agradecemos á su autor el ejemplar que nos ha remitido.

Esta tarde á las 5 y media se verificará en el «Círculo Católico de Obreros» una solemne velada, conmemorativa del XXV aniversario de la consagración episcopal de nuestro reverendísimo Prelado, Dr. Sevilla. Agradecemos á la Junta Directiva de dicho Círculo y al Consejo diocesano, la atenta invitación que nos han remitido.

Daremos cuenta del acto en nuestra próxima edición.

La Academia de Jurisprudencia de Madrid, propónese nombrar presidente de la corporación, al ex-ministro demócrata don José Canalejas Mendez.

Varios maestros de Instrucción primaria se lamentan de que en virtud de la real orden de 19 de enero último se vean privados de los beneficios otorgados por el art. 6.º del real decreto de 31 de mayo de 1902 y ratificados por la real orden de 7 de agosto siguiente, después de haberse acogido á dicho artículo la mayoría de los opositores que no tuvieron la desgracia (como los hoy perjudicados) de practicar sus ejercicios después de la publicación de la citada real orden, debida á causas ajenas á la voluntad de los ejercitantes.

El ministro de la Gobernación, resolviendo un recurso interpuesto contra una real orden del de la Guerra, ha declarado que, cuando á dos hermanos correspondía servir en activo, la única disposición de la ley aplicable al caso es la regla 10ª del artículo 88, con arreglo á la cual las comisiones mixtas deben, en el acto de conocer que á ambos hermanos corresponde ir á filas, pedir de oficio la baja y acordar la exención del que obtuvo el número mayor del sorteo, «sin necesidad de que se alegue y pruebe por los trámites ordinarios establecidos por la ley para los demás casos de excepción», por tratarse de un caso especial, al que no son aplicables las disposiciones del art. 87, que no cabe confundir con la mencionada regla 10ª del art. 88.

Ayer por la noche viéronse muy concurridos nuestros coliseos. En el teatro Novedades representóse con mucho acierto las zarzuelas *El duo de la Africana*, *El señor Joaquin* y *El barbero de Sevilla*.

En el Principal verificóse con mucho

éxito la segunda representación de *El Vells*.

Al final de la obra leyéronse poesías de su autor, D. Ignacio Iglesias.

Para hoy está anunciado en este coliseo el estreno de la obra de Echegaray, *Malas herencias*.

De Real orden y como resolución á una instancia de la Asociación de arquitectos de Cataluña, se ha declarado que los arquitectos tienen capacidad técnica y legal para redactar proyectos de aprovechamiento de agua con destino á usos industriales de utilidad particular.

Por hallarse afectada de tisis mesentérica, fué ayer decomisada por el veterinario señor Gimbernat una ternera que fué presentada en el matadero municipal.

La rés fué quemada en los hornos de la Gerundense.

Una niña de corta edad cayó ayer mañana en el canal de la Dehesa, siendo extraída por un individuo de la Guardia municipal que la salvó de una muerte probable.

El presidente del Comité Central de subdelegados de Sanidad, ha dirigido una Circular recordando á los subdelegados los acuerdos de la última Asamblea, y haciéndoles las siguientes indicaciones:

Como por otra parte, dado el interés que en el asunto tomó el Excmo. señor Director de Sanidad, puede resultar conveniente el envío al mismo, no solo de dicha acta si que tambien de la relación nominal de adheridos á la Asamblea celebrada, este Comité ha creído cumplir sus propósitos de buen compañerismo advirtiendo á aquellos señores subdelagos que por cualquier circunstancia no hayan manifestado su adhesión, que pueden hacerlo hasta el día 15 de Junio remitiendo el importe de la misma, requisito indispensable para figurar en las listas y recibir aquella publicación.

Finalmente, este Comité se complace en contar con la valiosa cooperación de usted para el desarrollo del plan aceptado unánimemente en la Asamblea.

Nota. El importe de la adhesión es de 5 pesetas, destinado á gastos de impresión y otros, debiéndose remitir al señor secretario de este Comité doctor don Sebastián Mediano, Columela, trece, principal, derecha.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los señores *Valentín y Compañía*. Banqueros y Expendiduría general de lotería en *Hamburgo*, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. *Esta casa envía tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.*

Nuestro amigo don Jaime Padrosa que con el título de *L'Express* hace el servicio de encargos y paquetes entre Gerona y Barcelona, ha organizado un nuevo servicio diario combinado para todas las poblaciones de Cataluña con economía, prontitud, seguridad, reserva y respondiendo de los extravíos. Se reciben encargos hasta las ocho de la noche en casa don Juan Homs, esterero, calle de Besadó, núm. 2 y hasta las tres de la madrugada en casa don Juan Barris, hostería, calle del Carmen, 2 y en Barcelona calle del Oli, 12, 2.º, 1.º

Instalaciones completas de para-rayos y timbres eléctricos, por el óptico electricista Pedro Colodón; calle Mercaders (Neu) 1, Gerona.

## Camilo Fontbarnát, Cirujano

aprobado por la Facultad de Medicina de Barcelona y graduado con el Título de CIRUJANO-DENTISTA por la Facultad de Medicina de Madrid.

En su clínica y Gabinete Odontológico se hacen extracciones sin dolor, se construyen toda clase de dentaduras, se remiendan las inservibles á precios convencionales, se hacen orificaciones y empastes de todas clases procedimientos especiales.

Progreso, 29, pral. Gerona

## A LOS COLECCIONISTAS

El que desee aumentar sus colecciones con buenos ejemplares, dirijase á don Manuel J. Ibáñez, quien remite hojas con sellos á escoger, mediante buenas referencias.

Calle de la Forsa, núm. 1, 2.º.—Gerona.

## Sección telegráfica

Servicio especial de «La Lucha»  
El gobernador y la cuestión

de la Alcaldía

Barcelona 23, á las 12:30.

El asunto de actualidad lo constituye el de la Alcaldía y el regreso del gobernador. Aguardábase en la estación el señor Planas y Casals y algunos amigos.

El gobernador ha celebrado enseguida una larga conferencia con el interino.

Después ha conferenciado con el ex-alcalde señor Monegal.

He tenido ocasión de celebrar una larga entrevista con el gobernador.

Sobre nombramiento de alcalde, nada hay resuelto aún. Aguado esta tarde un telegrama del señor Maura que resuelva el asunto.

En este momento, me ha dicho, cuantos nombres suenan son pura fantasía, pues hasta esta tarde no será conocido el nombramiento.

Acerca de su permanencia en este gobierno, no cree sea muy larga.

—Como usted comprenderá, me ha dicho, por algo me presenté diputado, y al obtener el acta, no he de dar un feo á mis electores. Mi afición no es ser gobernador, pero como soy amante de la disciplina, obedezco á mis jefes y por eso he vuelto á este gobierno.

Durante el transcurso de la conversación, me parece haber traslucido que el señor Rothwos estará poco en Barcelona.

Referente al asunto del Ayuntamiento, esto es, á los escándalos de la última sesión, díjome que al Gobierno le sorprendieron tristemente. El gobernador, caso de reproducirse como se anuncia, estudiará el asunto para enterar detalladamente al Gobierno.

Le he preguntado si de continuar el escándalo se había pensado en destituir al Ayuntamiento, mostrándose reservado y diciendo que esto incumbe al Gobierno, según el cariz que los sucesos adquieran.

Por último, me ha manifestado que la cuestión obrera no presenta caracteres alarmantes por ahora y que durante el tiempo que permanezca en este gobierno seguirá permitiendo todas las reuniones sin hacer alardes de fuerza como hasta la actualidad.

La noticia del nombramiento de alcalde ha animado la política.

Al saberse el nombramiento á favor del alcalde interino señor Boladeres, se ha producido sorpresa. Los mauristas están furiosos, pues el alcalde es de Planas y Casals.

Los concejales republicanos han acordado reunirse el lunes para tratar de la línea de conducta que deben seguir en la sesión del martes.

La prensa sigue tratando de los escándalos, arremetiéndole de firme contra el municipio.—Reig.

## El alcalde de Barcelona

Barcelona 23, 4:40.

Hasta última hora se ha mantenido reservado el nombramiento de alcalde de Barcelona, que, según he dicho, ha sido á favor del señor Boladeres, alcalde accidental.

Se ha comentado mucho la plancha de los corresponsales, entre ellos el del *Diario de Gerona*, que anoche aseguró había sido firmado el nombramiento á favor del señor don Juan Maluquer y Viladot.—Reig.

## La Comisión de actas

Madrid 23, á las 4 tarde.

En la reunión que ha celebrado esta mañana la comisión de actas del Congreso, han sido despachadas varias de ellas, de las